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本报讯 （记者 罗
俊） 1月13日，邵阳新闻
在线微信公众号邵阳头条
（sytter）接到陈女士反映，
城步长安营镇岩寨村修建
的拦河坝有质量问题，村
民担忧会成为安全隐患。

陈女士介绍，拦河坝
建在岩寨村，以前村民用
石头砌了一个简易的拦河
坝，2015 年被大水冲毁。
2016 年，经过争取，村里
重新修建拦河坝，

“建拦河坝本来是完
善水利设施的大好事，却
成了村民心中的隐患。”陈
女士称，在施工时，坝体内
部没有浇灌水泥，只是用
石头堆砌。表面也没有经

过细致粉刷，只是涂了一
些水泥浆。

城步长安营镇政府回
复称，拦河坝主体工程长
30 米，基脚宽 3 米。施工
程序先用挖机清理基脚，
再沿坝体方向摆放巨大石
头，大石头上浇灌水泥浆，
之后往上砌一层石头，大
缝隙用小石头填充，铺一
层水泥浆，最后坝体两面
装模灌水泥浆。

“工程质量监督责任
人为岩寨村村支两委成员，
村干部每天至少派一人到
现场监督，保证工程质量。
承建方严格按照标准施工，
不会存在质量问题。”长安
营镇政府一位工作人员称。

村民担忧拦河坝建设质量
长安营镇政府工作人员回复：

承建方严格按照标准施工

本 报 讯 （ 记 者
张 洋） 1月15日，邵阳
新 闻 在 线 民 情 热 线
（5322629）接到新邵县孙先
生爆料称，栗山小学年久失
修，房子已成危房，听说会
新建一所新学校，但多年不
见实际行动，不知道新学校
何时动工修建？

孙先生介绍，栗山小
学是当地村民集资修建的
一所小学，他是牵头人之
一。由于年代久远，现在
学校的房子已经成了危
房。“目前学校里面还有6
个班的学生在上课，都是
一二年级的学生。”孙先生
称，由于部分教室已经无
法正常上课，分了几个班
的学生到附近租的教室上
课，学校的老师需要两地
来回奔波授课。剩下的学
生在危房里上课让家长十
分担心。

孙先生告诉记者，当

地村民以及学生家长都希
望能够修建一所新学校。

“我们社区也向上级部门反
映过此事，得到的答复是已
经在规划，要新修建一所酿
溪镇第四完全小学。但是
每年去问都是还在规划中，
不知道何时动工。”

1月16日，记者咨询了
新邵县教育局，该局办公
室工作人员告诉记者，栗
山社区新建的酿溪第四完
全小学确实已经由教育局
提交了可行性报告，并上
报到上级部门批准，做了
规划，预计2017年可进行
实质性建设。该工作人员
解释，由于财政方面和规
划建设的原因，导致该学
校迟迟未动工。新邵县教
育局目前正在加紧推进城
区基础教育建设，近年已经
新建两所现代化小学，栗山
社区的酿溪镇第四完全小
学也在下一步建设范围中。

新邵孙先生爆料：

栗山小学年久失修

本报讯 （记者 罗
俊） 1月14日，邵阳新闻
在线微信公众号邵阳头条
（sytter）接到隆回小沙江镇
网友“张”反映：金竹山村
财务一直不公开，村里资
金去向不明确。

网友“张”反映，村里
的财务已经有很长时间没
有公开了。近些年村里搞
的一些工程，上级下发的
各项补贴款，村民都不清
楚具体的账目。

“希望村里能够自觉
接受村民监督，对于村民
关心的财务问题能够及时

公布，保证村民的利益不
受损。”网友“张”称。

隆回小沙江镇政府回
复称，据调查了解，金竹山
村财务每年都会由财务监
督委员会会审，镇财政所
安排人员进行核实。每年
结算会审后，结果公示在
村部门口财务公开栏，不
存在财务不公开。

“村民可以随时来查
询，村支两委将依据有关
规定予以支持和配合。欢
迎村民监督村务。”镇政府
一位工作人员称。

隆回小沙江镇网友反映：

金竹山村财务未及时公开？

本报讯 （记者 罗俊） 1 月16 日，
邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）接
到网友“人生”爆料，妻子不慎从摩托车上
摔下，造成瘫痪，治疗费用花费了近50万
元，不知道这个是否属于医疗保险报销范

畴内？
网友“人生”介

绍，他是邵阳县黄
塘 乡 芦 山 村 人 。
2016 年 8 月 31 日，
他骑着一辆摩托车
外出，妻子坐在后
座不慎摔了下去，
当时昏迷不醒。经
过医生诊断，妻子

大脑出血、肾脏破裂，全身出现多处骨折，
导致下半身瘫痪。

“意外伤害发生后，妻子先后去了四家
医院就诊，命是保住了，但是落下了终身瘫
痪，医疗费用花费了近50万元。这对于我
们普通家庭来说是一笔巨大的开销，为此
家里还背上了债务。” 网友“人生”称。

邵阳县城乡居民基本医疗保险管理
局工作人员表示，根据卫生部等四部门

《关于商业保险机构参与新型农村合作医
疗 经 办 服 务 的 指 导 意 见》（卫 农 卫 发
［2012］27号），县里于2014 年起试点委托
人寿保险公司邵阳县分公司办理意外伤
害保险报销的日常业务。按照网友反映
的情况，经局与人寿保险公司意外伤害保

险经办人员核实查勘，网友的妻子意外伤
害受伤原因属于机动车道路交通事故。
根据上级人社部门文件精神，机动车道路
交通事故等 7 种意外伤害医疗费不能纳
入基本医疗保险报销。

据了解，邵阳县人民政府办公室《邵阳
县城乡居民基本医疗保险暂行办法》（邵政
办发［2010］75 号）文件明确了医疗事故、
交通事故发生的医疗费用不列入医疗保险
基金支付范围。

“局里在与人寿保险公司签订的意外伤
害保险经办管理协议中也明确注明：交通事
故类，乘坐或驾驶机动车辆在道路上造成身
体伤害所产生的医疗费用，一律不列入意外
伤害保险报销范围。”工作人员称。

邵阳县网友咨询：

坐摩托车不慎摔伤，医疗保险能报销吗？

本报讯 （记者 张洋） 1月13日，邵
阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）民情直
通车栏目接到绥宁网友“耕地被占”爆料称，
绥宁县水口乡水口村有居民私自在水田上修
建锯木加工厂。

网友“耕地被占”介绍，该村3组有户居
民私自将水田动土平整，修建锯木加工厂，且
未办理相应的国土手续。

14 日，记者从水口乡国土所了解到，接
到网友反映后，乡镇政府和乡国土所工作人
员到现场调查了解获悉，水田是该组周某的
责任田，另一村民计划在责任田上建临时的
锯木加工厂，目前已经将水田填土推平，占地
面积为120平方米。在了解情况后，国土所
对其下达了《责令停止违法行为通知书》，责
令当事人立即停工，限期整改并恢复耕地种
植条件。目前此事正在处理中。

占用良田修加工厂，查！
本报讯 （记者 罗俊） 1 月 13

日，邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.
net）接到网友肖女士爆料：邵东县廉
桥镇安全村 4 组有村民违规占地建
房，国土部门查处已经一年半了，违法
建筑仍未拆除。

肖女士反映，2015年6月，刘某将位
于廉桥镇安全村4组的三间老屋拆除，
然后在此基础上对房子进行重建。“修新
房子的时候，刘某占用了公共道路，影响
到了我家的出行。”

“我和刘某多次协商，要求他按照相关
规定来建房，但是他没有理睬。”肖女士称。

2015年8月，邵东县国土局对刘某的
行为下达了《责令停止违法行为通知书》。
当年10月，该局又下达了《国土资源违法案
件行政处罚决定书》，责令刘某退还非法占
用的土地，自行拆除非法占用土地上新建

的房屋和其他构筑物，恢复土地原状。
2015年11月，肖女士通过信访向上

级反映过情况。邵东县廉桥镇人民政府
的一份答复意见指出，刘某将原有的三
间正屋及两间杂屋，面积共154.7平方米
拆除，改变了原房屋朝向，在原脚基础上
改扩建四间半正屋及两间杂屋，面积
271.3平方米，占用了部分公共人行通
道，未依法进行审批。镇村干部多次要
求刘某停工，刘某却坚持施工。

对此，邵东县廉桥镇国土所肖所长
表示，两位当事人因为建房产生了纠纷，
双方各不让步。“对于双方存在的矛盾，
镇里本着调解的原则，多次做双方的思
想工作，希望能够妥善解决好。对于违
规占地建房，我们将依法依规处理。现
在这个事情已经进入了司法程序，具体
该怎么做还需等待判决。”肖所长称。

违规建房 依法处理

1月14日是春运的第二天，新邵县交通运输
部门工作人员一早来到邵阳市高铁北站，宣传道
路运输安全知识。

当天，新邵县运管所稽查大队联合新邵县交
警大队、坪上镇人民政府、坪上运管站等单位，在
沪昆高铁邵阳北站开展“打非治违”法制宣传专项
活动。

为认真做好2017年道路春运工作，新邵县运
管所召开了春运工作动员会，成立春运领导小组，
新增春运应急客运车辆6台，新增货运运力车辆
11台，实行定人、定车、定位的“三定”制。该所还
将积极协调安监、公安交警、城管等部门，开展打
击非法、违法道路运输生产经营的专项行动，确保
春运期间道路运输安全。

图为执法人员在发放宣传资料。
记者 张 洋 通讯员 卢劲松 摄影报道

道路运输安全宣传
进高铁北站

本报讯 （记者 张洋）“40多户居民
被人为断水快一个星期了，刚开始还能去附
近公厕接水，现在连公厕都上锁了！”1月15
日，邵阳新闻在线民情直通车栏目收到网友

“ltl”爆料称，在市区建设路和邵石路交叉路
口，一栋自建居民楼面临无水可用的困境。

网友“ltl”介绍，该自建房住着40多户居
民，11日开始断水，导致居民只能从附近的公
共厕所接生活用水。“我是这里面的租户，听
说是被所谓的业主代表断的水，因为他们要
收每户200元的抽水费。每家每户已经向自
来水厂交了水费，又要交抽水费，有些住户不
愿意交，造成楼下抽水房被锁，所有住户都没
有水用。”网友“ltl”称。由于事情一直没有解

决，矛盾也越来越大，有人将居民临时接水的
公厕也上了锁，楼内居民彻底断水。

16日，记者就此事走访了建设路社区居
委会。社区居委会高主任介绍，这一栋自建
房有四个单元，因为自来水水压不够，高层
用户供水不上，这些住户就选举了业主代
表，集资买了加压泵，接了电线并开始抽水
供给，还将楼道内的照明灯光也一并搞好。

“一开始由这些业主代表负责收每个单
元的钱，金额是每户200元/年，包括抽水用
电和楼道照明用电费用。今年收钱的时候
产生了矛盾，一楼的部分居民认为自己的楼
层不需要加压就可以正常用水，不愿意继续
缴纳抽水费。部分居民认为业主代表公示

出的发票有问题，也不愿意继续缴纳费用。”
高主任称，因为今年的钱收不上，电费也已
经拖欠，没电抽水导致整体停水。

高主任称，出现这个问题后，社区及时召
集这些住户协商，并收集每户居民的意见。“经
过开会调解，目前这些居民已经同意继续缴纳
一个月费用，今天钱已经收齐，并已经去电力
局缴费，电费缴清后就可以正常用水了。”

高主任称，暂时解决目前无水可用的困
境后，如居民还对票据以及楼层问题有疑
问，社区建议居民可以亲自去电力部门查询
票据，或者亲自跟随业主代表去缴费。部分
楼层低的住户不愿意缴纳抽水费，可向自来
水公司申请进行水管分网。

抽水费用起纠纷 四十多户居民停水
经社区调解，纠纷暂时化解


